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A DAE e a Prefeitura de Jun-
diaí entregaram o 60º reserva-
tório de água tratada da cidade, 
no Jardim do Lago. O equipa-

mento tem capacidade para ar-
mazenar 3 milhões de litros e 
representa um marco na expan-
são do sistema de abastecimen-

to da região: agora, são 85 mi-
lhões de litros de água tratada 
armazenada pela DAE. 

Cidades 4

Jardim do Lago recebe
novo reservatório da DAE

O equipamento tem capacidade para armazenar 3 milhões de litros e representa um marco na expansão do sistema
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas liberadas

A cidade, que fi ca entre São 
Paulo e Campinas, conseguiu 
criar uma múltipla vocação 
econômica e hoje, neste ani-
versário de 368 anos, o JJ foi en-
contrar os tech empreendedo-
res que estão aqui. Para além 
da inovação, também fomos 
entender a maturidade ESG da 

comunidade empresarial. Os 
leitores podem apreciar este 
material completo a partir de 
hoje, no portal JJ (jj.com.br), na 
revista impressa e nos podcasts 
que mostram como estes jovens 
empreendedores estão mudan-
do o perfi l de Jundiaí.

 Cidades 5  

JJ lança revista 
e podcasts sobre 
368 anos de Jundiaí

ANIVERSÁRIO

Em sessão extraordinária 
convocada pelo prefeito muni-
cipal, Luiz Fernando Machado 
(PL), os vereadores apreciaram e 
aprovaram na manhã desta sex-
ta-feira (13), o projeto de Lei nº 
14.500/2024 de licitação do no-
vo modelo de concessão de trans-
porte público. O projeto garantiu 

a manutenção do subsídio no cus-
teio. De acordo com o gestor de 
Mobilidade e Transporte, Aloysio 
Queiroz, o projeto de lei visa mo-
dernizar a prestação do serviço, 
assegurar qualidade, sustentabili-
dade e transparência na operação 
e execução do serviço cunho pres-
tado à população.  Política 3

Concessão de transporte 
público com manutenção 
de subsídio aprovada

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar Rodovi-
ária iniciou nesta sexta-feira 
(13) a Operação de Combate à 
Venda Irregular de Frutas às 
margens da rodovia dos Ban-
deirantes. A iniciativa é em 
parceria com o Departamen-
to de Estradas e Rodagem 
(DER) e a Concessionária Au-
toBAn. As frutas apreendidas 
nesta manhã foram doadas 
para a instituição Cidade dos 
Meninos, de Indaiatuba. 

Polícia 6

Polícia Militar 
Rodoviária inicia 
operação de combate à 
venda irregular de frutas 

Prefeitura tem ampliado o subsídio de modo a custear os impactos da infl ação nos gastos com o transporte público

RODOVIA DOS BANDEIRANTES

DIVULGAÇÃO

ENTREGA PREMIAÇÃO

Jundiaí recebe primeira 
sala de cinema pública 

Jundiaienses elegem atletas 
do ano da temporada

Inaugurada nesta sexta e localizada no 

Espaço Expressa, a Sala São Paulo-Minas 

oferece tecnologia equivalente às melhores 

salas de cinema do Brasil. Cultura & Théo 7

A Prefeitura de Jundiaí premiou, na noite 

de quinta-feira (12), no Sesc, os atletas que 

foram eleitos os destaques da temporada 

de 2024 por votação popular. Esportes 8

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Acesse o Portal JJ (jj.com.br) e ouça a Rádio Difusora 810 AM

DIVULGAÇÃO

As frutas foram apreendidas e doadas
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Dezembro é um dos pe-
ríodos mais alegres do ano, 
marcado por celebrações, fé-
rias e viagens. Para poder 
cumprir a agenda de com-
promissos, alguns maus tu-
tores abandonam seus pets 
à própria sorte ou os entre-
gam aos cuidados de pessoas 
que irão maltratá-los.

Em um esforço para mudar 
essa realidade, a Assembleia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo aprovou em 2021 a Lei 
17.343, que cria no calendá-
rio oficial paulista o Dezem-
bro Verde, um mês de cons-
cientização dos tutores sobre 
o combate aos maus-tratos e 
o abandono animal. Este foi o 
primeiro projeto de minha au-
toria aprovado na Alesp. 

O Dezembro Verde segue a 
mesma lógica de outras cam-
panhas de conscientização 
que atrelam cores aos meses 
do ano, como o Outubro Ro-
sa, que alerta sobre o câncer de 
mama, ou o Novembro Azul, 
que estimula ações de comba-
te ao câncer de próstata. 

A proposta é desenvolver 
um mês inteiro de ações edu-
cativas para estimular as pes-
soas que decidem se tornarem 
tutoras de pets a refletirem 
sobre a relação que possuem 
com os seus animais, estrei-

tando laços e sensibilizando 
para aspectos ligados à saúde 
e à responsabilidade com re-
lação aos pets. Temos de rever 
nossa condição dominante e 
lembrar que animais não são 
coisas. Todas as vidas impor-
tam e isso também vale para 
os nossos pets.

E para aqueles que mal-
tratam animais, um ou-
tro projeto de minha au-
toria aguarda votação na 
Alesp para se tornar lei. É 
o PL 389/2021, que respon-
sabiliza os agressores pelas 
despesas do tratamento ve-
terinário e os obriga a par-
ticipar de medidas educa-
tivas e de conscientização 

para que não reincidam no 
mesmo crime.

Maltratar ou abandonar 
animais é considerado um 
crime no Brasil, com pena de 
até 5 anos de prisão. Ainda 
assim, um estudo publicado 
neste ano pela Mars Petcare 
revelou que 1 em cada 5 pes-
soas pensam em desistir do 
seu gato ou cão em breve caso 
se mudem de residência. 

Ainda de acordo com o le-
vantamento, também esti-
mulam o abandono animal 
fatores relacionados a proble-

mas de saúde, mau condicio-
namento físico e alergias dos 
tutores, além do comporta-
mento do pet e os custos ge-
rados por ele. Hoje, estima-se 
que 30 milhões de animais 
de estimação vivem nas ruas 
ou em abrigos no Brasil, se-
gundo a pesquisa.

Nosso país possui uma 
população de 160 milhões de 
pets. O levantamento foi fei-
to em 2024 em parceria en-
tre a Abinpet e o Instituto 
Pet Brasil e inclui não ape-
nas cães e gatos, mas tam-
bém aves, répteis, peixes e 
pequenos mamíferos. E este 
é um número em crescimen-
to, com alta de 3,33% no com-
parativo com 2022. 

Ao nos tornarmos tutores 
de pet, assumimos um paco-
te de obrigações. Devemos ga-
rantir alimentação adequada, 
cuidados veterinários regula-
res, proporcionar um ambien-
te seguro e saudável, além de 
entregar a eles todo o amor 
que merecem. 

Que cada vez mais pessoas 
se encorajem a serem tutoras de 
um pet, mas com a responsabi-
lidade que essa decisão exige. E 
que as alegrias que nos aguar-
dam no mês de dezembro sejam 
celebradas em comunhão en-
tre tutores e pets. No Dezem-
bro Verde, ninguém solta a 
mão, nem a pata, de ninguém.

MÁRIO MAURICI DE LIMA MORAIS é 

jornalista. Foi vereador e prefeito de 

Franco da Rocha, vice-presidente da EBC 

e presidente da Ceagesp. Atualmente, é 

deputado estadual em São paulo.

Dezembro Verde contra 
o abandono animal

Ao nos tornarmos 
tutores de pet, 
assumimos 
um pacote de 
obrigações

MÁRIO 

MAURICI 

DE LIMA 

MORAIS

Querido leitor, nos últimos 
dias a internet se agitou com 
um vídeo de uma moça que não 
cedeu o seu assento para uma 
criança, gerando revolta da 
mãe e dividindo opiniões. Isso 
me levou a abordar esta questão 
na coluna de hoje.

Bem, em uma 
visão geral, vemos 
uma passageira 
sentada no seu as-
sento desejado pa-
ra aproveitar a sua 
viagem, temos 
uma criança que 
quer ter o seu dese-
jo atendido e o faz 
através do choro, 
temos uma mãe que passa por 
cima da ética, do respeito cole-
tivo, da ordem, dos direitos, em 
benefício do filho. 

Perante o ocorrido, eu pen-
so: que tipo de cidadãos esta-
mos deixando para este mun-
do? Sim, se uma mãe é capaz de 
protagonizar um momento tão 
patético em prol de uma crian-
ça que chora, desejando algo 
que não lhe pertence, que tipo 
de educação esta criança está 
recebendo em casa?

Respeito é a regra de ouro da 
boa educação e isso deve ser en-

sinado desde a tenra infância. A 
partir do momento em que esta 
mãe se revoltou contra a passa-
geira por um motivo injustifi-
cável, deixou claro que a mes-
ma faz parte de um grupo no 
qual não está criando um filho, 
mas um reizinho. 

Como mãe e professora, 
entendo perfeitamente que a 
criança é um pequeno ser hu-
mano dotada de emoções, per-
sonalidade, desejos e necessida-
des que precisam ser atendidas, 
porém é preciso que se com-
preenda que há uma certa di-

ferença entre 
necessidade e 
capricho.

Uma crian-
ça que tem to-
das as suas ne-
c e s s i d a d e s 
supridas, se tor-
na uma criança 
saudável física 
e emocional-

mente; em contrapartida, uma 
criança que tem todos os seus 
caprichos atendidos, se torna 
uma criança egoísta, prepoten-
te e imatura, tornando-se um 
adulto que pensa ser e estar aci-
ma do outro.

Caro leitor, quando se trata de 
filhos, devemos pensar em que 
mundo estamos deixando para 
os nossos e, ainda mais impor-
tante a se ponderar: que filhos es-
tamos deixando para o mundo?

MICÉIA LIMA IZIDORO é professora 

(miceialimaizidoro@gmail.com)

Que cidadãos 
estamos deixando 
para o mundo?

É preciso 
compreender: 
há uma certa 
diferença entre 
necessidade e 
capricho

MICÉIA 

LIMA IZIDORO

Sabemos que o sono é es-
sencial para a saúde física, 
mental e emocional, funcio-
nando como um mecanismo 
de restauração do corpo e da 
mente. Mas eu gostaria de en-
fatizar que a privação de so-
no tem se tornado uma epi-
demia global, com impactos 
significativos em várias áreas 
da saúde, já que tem influên-
cia direta no ciclo circadiano, 
no sistema nervoso autôno-
mo e na saúde mental. Mas 
calma, é possível criar estra-
tégias práticas de higiene do 
sono para promover uma vi-
da mais equilibrada e feliz.

Para começar, precisamos 
entender que o ciclo circadia-
no é o nosso relógio biológico 
que regula os ritmos de vigí-
lia e sono em um período de 
24 horas, sincronizado prin-
cipalmente pela luz do sol.  

Este sistema influencia dire-
tamente a produção de me-
latonina, hormônio respon-
sável por induzir o sono, e o 
cortisol, que nos desperta. De-
sajustes no ciclo circadiano, 
como aqueles causados por 
trabalhos noturnos ou expo-
sição excessiva a telas antes 
de dormir, podem prejudicar 
a qualidade do sono e levar 
a problemas de saúde como 
obesidade, diabetes e trans-
tornos de humor.

O sono insuficiente inter-
fere no funcionamento do 
sistema nervoso autônomo, 
que regula funções involun-
tárias como respiração, bati-
mentos cardíacos e pressão 
arterial. Durante o sono, o 
sistema parassimpático (res-
ponsável por “descansar e 
digerir”) assume o controle, 
promovendo relaxamento e 
recuperação. A privação de 
sono, no entanto, mantém o 
sistema simpático (“luta ou 
fuga”) hiperativo, resultan-
do em níveis elevados de cor-
tisol e inflamação crônica. 
Isso aumenta o risco de do-
enças cardiovasculares, hi-

pertensão, dores crônicas, es-
tresse e fadiga geral.

Com isso tudo, não tem 
como não ligarmos os dis-
túrbios do sono às doenças 
mentais e emocionais, já que 
a relação entre sono e saúde 
mental é bidirecional: trans-
tornos psiquiátricos como 
ansiedade e depressão po-
dem causar insônia, e a falta 
de sono pode exacerbar esses 
transtornos. Estudos mos-
tram que a privação de sono 
prejudica funções cognitivas 
como memória, aprendizado 
e tomada de decisão, além de 
afetar a regulação emocional, 
levando a irritabilidade e ins-
tabilidade no humor. A longo 
prazo, a falta de sono está as-
sociada a um maior risco de 
desenvolvimento de demên-
cias, incluindo Alzheimer.

Sinceramente, conside-
ro a higiene do sono um lin-
do caminho para a saúde e 
felicidade, já que através dela 
consigo promover equilíbrio 
entre corpo e mente ao regu-
lar os ciclos biológicos, per-
mitindo a recuperação físi-
ca e emocional. Dormir bem 

melhora o humor, fortalece 
o sistema imunológico, au-
menta a capacidade de foco 
e aprendizado, e reduz o ris-
co de doenças crônicas. Além 
disso, práticas de relaxamen-
to noturno, como meditação 
ou leitura, transformam o 
momento de dormir em um 
ritual de autocuidado, aju-

dando a construir uma vida 
mais harmoniosa e satisfató-
ria. Ao cuidar do sono, esta-
mos investindo na base para 
um bem-estar duradouro.

Trago algumas dicas 
práticas para fazer a 
sua higiene do sono:
• Estabeleça um horário regular 

para se deitar, tente dormir e 

acordar no mesmo horário todos 

os dias, mesmo nos finais de se-

mana, para sincronizar seu reló-

gio biológico. Assim que acordar, 

busque a luz natural do dia, para 

seu corpo entrar em contato com 

os ritmos da natureza.

• Crie um ambiente propício: o 

quarto deve ser escuro, silencio-

so e com temperatura agradável. 

Cortinas blackout e tampões 

de ouvido podem ser úteis caso 

você tenha sensibilidade aos 

sons ao seu redor. Uma hora 

antes de dormir baixe as luzes da 

sua casa. naturalmente, seu cor-

po entenderá que está próximo 

da hora de dormir.

• Evite estimulantes, ou seja, 

reduza o consumo de cafeína, 

nicotina e álcool, especialmen-

te no período da tarde e noite. 

• Limitar o uso de telas é uma 

das principais e mais difíceis ati-

tudes para ter um sono melhor, 

pois a luz azul emitida pelos 

dispositivos eletrônicos suprime 

a produção de melatonina, que 

desta forma não induz o sono. 

prefira atividades relaxantes, 

como a leitura, antes de dormir.

• Os exercícios ajudam a regular 

o ciclo circadiano, nos ajudam 

a ter uma boa noite de sono, 

mas devem ser realizados pelo 

menos 3 horas antes de dormir 

para evitar efeitos estimulantes. 

• Adotar rituais noturnos como 

meditação, utilizar músicas com 

batidas bineurais (com frequ-

ências propícias para relaxar a 

mente - facilmente encontradas 

no YouTube ou Spotify) e um 

banho quente ajudam a sinalizar 

ao corpo que é hora de relaxar. 

Dormir bem é essencial 
para uma vida longa, saudá-
vel e equilibrada. A privação 
de sono afeta profundamente 
o sistema nervoso autônomo, 
o ciclo circadiano e a saúde 
mental, mas mudanças sim-
ples podem fazer uma grande 
diferença. Ao implementar 
práticas de higiene do sono, 
você não apenas melhora sua 
qualidade de vida, mas tam-
bém investe no seu bem-estar 
físico e emocional. Priorize o 
sono e colha os benefícios de 
uma vida mais feliz e produti-
va. Muita saúde a todos.

LICIANA ROSSI é especialista em 

coluna e treinamento desportivo, 

pioneira do método ELDOA no Brasil 

(licianarossi@terra.com.br) 

O sono como pilar da saúde

Sono insuficiente 
interfere no 
funcionamento do 
sistema nervoso 
autônomo

LICIANA 

ROSSI
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Em sessão extraordiná-
ria convocada pelo prefeito 
municipal, Luiz Fernando 
Machado (PL), os vereado-
res apreciaram e aprovaram 
na manhã desta sexta-fei-
ra (13), o projeto de Lei nº 
14.500/2024 de licitação do 
novo modelo de concessão 
de transporte público. O pro-
jeto garantiu a manutenção 
do subsídio no custeio.

De acordo com o gestor 
de Mobilidade e Transpor-
te, Aloysio Queiroz, o pro-
jeto de lei visa modernizar 
a prestação do serviço, asse-
gurar qualidade, sustenta-
bilidade e transparência na 
operação e execução do ser-
viço cunho prestado à popu-
lação. “A Unidade de Gestão 
de Mobilidade e Transpor-
te aprimora a legislação apli-
cável à concessão do serviço 
do transporte público coleti-
vo por ônibus no município, 
ressaltando que o pagamen-
to do subsídio tarifário per-
manece, conforme previsto 
no edital e contrato de con-
cessão a ser licitado”, expli-

cou. O novo modelo também 
trará outras medidas que ga-
rantirão maior qualidade no 
serviço prestado.

VOTAÇÃO
Durante a sessão houve 

manifestação de alguns mu-
nícipes presentes. Vereadores 
contrários ao projeto fizeram 
uso da palavra, entre eles Edi-
carlos Vieira (UNIÃO), que 
questionou, entre outras coi-
sas, a urgência da apresenta-

ção e votação. 
O presidente da casa, An-

tônio Carlos Albino (PL), res-
saltou a manutenção do sub-
sídio. “Não haverá extinção 
do subsídio. Já existe pre-
visão para o orçamento de 
2025 para isso. A revogação 
é apenas da lei nº 8.268/2014, 
que trata apenas da metodo-
logia, do cálculo do subsídio 
e não do subsídio, as pessoas 
não estão entendendo”, disse. 

Votaram a favor os ve-

readores, Albino (PL), Cíce-
ro da Saúde (PSD), Cristiano 
Lopes (PP), Douglas Medei-
ros (PL), Faouaz Taha (PSD), 
Leandro Palmarini (PL), 
Madson Henrique (PL), Mar-
celo Gastaldo (REP), Márcio 
Cabeleireiro (PP), Quézia de 
Lucca (PL), Roberto Conde 
(REP), Rogério Ricardo (PO-
DE), Romildo Antônio (PS-
DB) e Val Freitas (PL), exce-
to pelo Dr. Kachan Jr. (REP,) 
que não estava presente na 

sessão, os demais vereadores 
foram contrários ao projeto.

SUBSÍDIO DA PREFEITURA
Ao longo dos últimos oito 

anos, a Prefeitura de Jundiaí 
tem ampliado o subsídio de 
modo a custear os impactos 
da inflação nos custos opera-
cionais do transporte públi-
co. O valor do reajuste pago 
em 2023 em subsídio foi de 
cerca de R$ 60 milhões.

QUESTIONAMENTO
Em nota enviada pela sua 

assessoria de imprensa, do 
prefeito eleito, Gustavo Mar-
tinelli (UNIÃO) questiona a 
falta de diálogo prévio com a 
sua equipe de transição. “Esse 
tipo de decisão precisa ser de-
batido de forma ampla, com 
transparência e participação 
da sociedade. Não fomos con-
sultados, e o projeto foi con-
duzido com uma pressa que 
não condiz com a importân-
cia do tema para a cidade”, 
afirmou Gustavo Martinelli.

PROJETO DE LEI
O Projeto de Lei aprova-

do na Câmara nesta sexta-fei-
ra (13), inclui como principais 

pontos e critérios: l) obtenção 
de autorização legislativa para 
outorga dos serviços de trans-
porte coletivo de passageiros 
mediante prévia licitação pú-
blica; 2) fiscalização e averi-
guação da qualidade dos servi-
ços prestados; 3) remuneração 
da tarifa pública paga pelos 
usuários a ser regulamentado 
via decreto do Chefe do Poder 
Executivo; 4) obrigações do po-
der concedente mediante fis-
calização e regulamentação do 
serviço a ser prestado, aplican-
do-se as penalidades, interven-
ções e medidas para a qualida-
de e continuidade do serviço; 
5) obrigações da concessio-
nária na prestação de servi-
ço adequado, manutenção dos 
bens vinculados à concessão e 
transparência contábil da ges-
tão financeira; 6) direitos dos 
usuários em receber adequa-
do serviço com informações 
claras na prestação dos servi-
ços outorgados; 7) que no edi-
tal de licitação conste as me-
tas, condições para a prestação 
dos serviços, critérios técnicos 
e financeiros, mecanismos de 
revisão tarifária e minuta do 
contrato; 8) as formas de extin-
ção da concessão. 

Vereadores aprovam concessão 
de transporte público em Jundiaí

SESSÃO EXTRAORDINÁRIA Vereadores votaram e aprovaram projeto de lei do Executivo para concessão de transporte, com manutenção do subsídio

DIVULGAÇÃO

Concessão de transporte público é aprovada em sessão extraordinária da Câmara 

DINÁ DE MELO
grupo.editores@jj.com.br

PELA ORDEM
Audiência Pública
A câmara Municipal de 

Várzea Paulista vai realizar 

audiência pública para dis-

cussão do Plano Diretor do 

Município e está convidando 

a população, sociedades de 

bairros, clubes de serviços, 

entidades religiosas, demais 

organizações não governa-

mentais e quaisquer outros 

segmentos representativos 

da sociedade a participarem. 

Audiência será realizada no 

plenário da câmara, com 

transmissão pelas redes 

sociais, no próximo sábado 

(14), às 10h e segunda-feira 

(16), às 15h. 

Alertas de golpes
Primeiro foi a Secretaria da 

Fazenda de cabreúva que 

emitiu alerta a população 

sobre uma nova modalidade 

de golpe que está sendo 

praticada contra empresas 

e comércios da cidade. 

criminosos estão enviando 

e-mails falsos, alegando 

irregularidades em alvarás de 

funcionamento e solicitan-

do informações sensíveis. A 

prefeitura de campo Limpo 

Paulista também está divul-

gando nota de que não envia 

notificações ou qualquer tipo 

de comunicado oficial por 

e-mail sobre irregularidades em 

alvarás de funcionamento ou 

outras questões relacionadas 

a empresas e licenças. Agora, 

na mesma semana dos avisos 

das outras cidades, a prefei-

tura de cajamar informa que 

identificou o envio de e-mails 

falsos, utilizando o nome do 

Departamento de Planejamen-

to Urbano e controle Urbano 

de cajamar, solicitando dados 

pessoais de munícipes sob a 

alegação de irregularidades no 

alvará de funcionamento. 

Fundo de proteção
A Assembleia Legislativa do 

Estado de São Paulo aprovou a 

criação do Fundo Estadual de 

Proteção e Defesa civil destina-

do a custear políticas públicas 

relacionadas à prevenção de 

desastres naturais e à mitiga-

ção de seus impactos. A medida 

segue para sanção do gover-

nador tarcísio de Freitas. O 

Funpdec nasce com o objetivo 

de socorrer, de forma rápida 

e eficiente, municípios e po-

pulação atingidas em caso de 

desastres naturais e situações 

de calamidade pública. A ideia 

é desburocratizar processos e 

acelerar o envio de recursos às 

regiões afetadas.

 Pacote de gastos
Informações da Agência Sena-

do trazem informações sobre 

a disposição do presidente do 

Senado, Rodrigo Pacheco, de 

votar até a próxima sexta-

-feira (20) — antes do recesso 

parlamentar — o pacote de 

corte de gastos defendido 

pelo Poder Executivo. Segun-

do o Ministério da Fazenda, 

as três matérias do pacote 

devem gerar uma economia 

de R$ 70 bilhões nos próximos 

dois anos. Antes de chegar 

ao Senado, no entanto, as 

proposições precisam passar 

pelo crivo da câmara dos 

Deputados. “Nós temos cinco 

dias úteis na semana que 

vem. O presidente da câmara, 

Arthur Lira, me disse que está 

disposto a fazer sessão na 

segunda-feira. É plenamente 

possível submeter à aprecia-

ção e à votação na câmara, e 

então mandar para o Senado. 

Nós daremos o regime de 

urgência nessa tramitação”, 

afirmou Pacheco.

DIVULGAÇÃO

Deputados concluem regulamentação da reforma tributária

Estou firme 
e forte

Presidente luiz inácio lula da Silva 
sobre o seu estado de saúde e em 

agradecimento às mensagens recebidas.

Regulamentação
Os senadores concluíram em Plenário, nesta quinta-feira (12), a 

regulamentação da reforma tributária sobre o consumo. O texto 

volta à câmara dos Deputados com novas hipóteses de redução 

dos futuros tributos (cBS e IBS), como na conta de água e com mais 

itens na cesta básica, como a inclusão da erva-mate muito mais 

consumida do que café em determinados estados, como os da 

Região Sul e no Mato Grosso do Sul. O projeto de lei complementar 

(PLP) 68/2024 foi aprovado com 49 votos favoráveis e 19 contrários, 

basicamente de senadores do PL e do Novo.
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A DAE e a Prefeitura de 
Jundiaí entregaram, nes-
ta quinta-feira (12), o 60º re-
servatório de água tratada 
da cidade, no Jardim do La-
go. O equipamento tem ca-
pacidade para armazenar 3 
milhões de litros e represen-
ta um marco na expansão do 
sistema de abastecimento da 
região: agora, são 85 milhões 
de litros de água tratada ar-

mazenada pela DAE.
Inicialmente, o reserva-

tório atenderá os bairros Jar-
dim Aurélia, Parque Cidade 
Jardim II, Nova Cidade Jar-
dim e Vila Esperança, benefi -
ciando diretamente mais de 
9 mil moradores. Em uma se-
gunda etapa, após a conclu-
são de obras complementa-
res, como uma nova adutora, 
mais bairros serão incluídos 
no abastecimento. “Com esta 
entrega completamos 60 re-
servatórios. São 85 milhões 

de litros de água tratada e 
reservada para atender Jun-
diaí”, disse o diretor-presi-
dente da DAE, Walter da Cos-
ta e Silva Filho.

A construção do reservató-
rio do Jardim do Lago teve iní-
cio em maio de 2023, com inves-
timento total de R$ 6,2 milhões, 
obtidos por meio do Programa 
Saneamento para Todos-FGTS, 
com contrapartida da DAE com 
recursos próprios.

O diretor superintenden-
te de Engenharia da DAE, 

Valter Maia, explica que o 
novo reservatório integra as 
ações de ampliação da reser-
va de água tratada. “Esse é 
um equipamento muito im-
portante, que vem para for-
talecer a reservação de água. 
Essa ampliação contribui 
para que a população tenha 
água mesmo em períodos de 
manutenção, ainda assim, 

sempre lembramos a impor-
tância de todo imóvel ter cai-
xa d’água adequada ao nú-
mero de moradores”, aponta.

O equipamento está em fa-
se de testes desde 21 de novem-
bro e a previsão é que a opera-
ção tenha início até o fi nal de 
dezembro. Além do reserva-
tório com suas instalações hi-
dráulicas e elétricas e guarita, 

o local futuramente contará 
com uma Casa de Bombas au-
tomatizada, cuja estrutura já 
se encontra em construção.

Nos últimos anos a DAE 
investiu em diversas regiões 
de Jundiaí, com entregas de 
reservatórios nos bairros Ivo-
turucaia, Anhangabaú, Jar-
dim Carlos Gomes, Distrito 
Industrial, FazGran e Cecap.

DAE entrega novo 
reservatório no 
Jardim do Lago

ÁGUA TRATADA O equipamento tem capacidade para armazenar 3 milhões 
de litros e representa um marco na expansão do sistema de abastecimento

DIVULGAÇÃO

O equipamento está em fase de testes desde 21 de novembro e a previsão é que tenha início em dezembro

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

O Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística (IB-
GE) informou que 89,4% da 
população brasileira tem 
acesso à internet em casa. 
O dado faz parte do recorte 
do Censo 2022, divulgado 
na última quinta-feira (12). 
Jundiaí está à frente de cida-
des importantes como Cam-
pinas e São Paulo. Enquan-
to a terra da uva tem 93,26% 
dos domicílios conectados 
e wi-fi  público em 114 pon-
tos espalhados pela cidade, 
Campinas tem 91,93% e São 
Paulo fi cou com 91,81%, res-
pectivamente. “Isso é mo-
tivo de comemoração tam-
bém, afi nal, ao longo desses 
últimos 8 anos, colabora-

mos para essa conectivida-
de da população”, lembrou o 
presidente da CIJUN, Amau-
ri Marquezi.

Jundiaí também está à 
frente de cidades da região, 
como Louveira (92,73%), Vár-
zea Paulista (91,18%), Cam-
po Limpo Paulista (92,17%), 
Itupeva ( 92,69%) e Jarinu 
(89,92%). Hoje, Jundiaí possui 
wi-fi  público em terminais 
urbanos, prédios públicos, 
unidades de saúde, parques, 
praças e até velórios muni-
cipais. “Entendemos que é 
nosso papel social dar conec-
tividade à população. Em mo-
mentos de vulnerabilidade is-
so também ajuda bastante”, 
comenta Marquezi.

Jundiaí é a cidade mais 
conectada da região

IBGE

DIVULGAÇÃO

Jundiaí está à frente de cidades importantes como Campinas e São Paulo

Na manhã desta quinta-
-feira (12), a dupla sertane-
ja Zé Henrique e Gabriel se 
apresentou para acompa-
nhantes e pacientes do Hos-
pital de Caridade São Vicente 
de Paulo (HSV). Os músicos 
cantaram sucessos do serta-
nejo e da música gospel que 
encheram a Instituição de 
amor e esperança.

Responsável pela ação, a 
ONG “Amigos pela Fé” reali-
za apresentações musicais no 
HSV, por meio do projeto “Can-

ção do Bem”. O objetivo é ale-
grar o dia dos pacientes e acom-
panhantes, minimizando os 
impactos da internação. Zé 
Henrique e Gabriel percorre-
ram as enfermarias, Unidades 
de Terapia Intensiva (UTIs) e 
outros espaços do Hospital.  

“Ano passado, cantei no 
São Vicente pela primeira 
vez, ainda sem o Zé Henri-
que. Eu não fazia ideia de co-
mo seria a experiência, mas 
foi muito emocionante. Ca-
da paciente tem uma histó-

ria, está passando por uma 
situação e a emoção deles to-
ca o nosso coração. Estarmos 
aqui é uma maneira de doar 
um pouco de nós e da nossa 
música para alegrar a todos”, 
explicou Gabriel.

Zé Henrique concordou 
com o parceiro. “A música 
desperta boas energias nas 
pessoas e é uma alegria tra-
zer um pouco desse senti-
mento aos pacientes, acom-
panhantes e colaboradores. 
Essa é uma oportunidade 

para terminar bem o ano de 
2024 e começar 2025 com o 
pé direito e energias positi-
vas para todos”, afi rmou.

“Os voluntários que se 
dedicam a trazer música pa-
ra nossos pacientes, acom-
panhantes e colaboradores 
desempenham um papel 
fundamental na criação de 
um ambiente mais acolhe-
dor e cheio de esperança. A 
música tem um poder trans-
formador, capaz de acalmar 
e alegrar.  No período de fes-

tas e fi m de ano, essa inicia-
tiva ganha um signifi cado 
ainda mais especial, ao reno-
var o espírito de celebração, 
união e solidariedade dentro 
do hospital”, explica a super-
visora de Projetos Sociais do 
HSV, Viviane Rasera.

O paciente Anésio Man-
tovanele, que completa 69 
anos neste sábado (14), ga-
nhou uma bela surpresa de 
presente de aniversário. “Gos-
tei muito da música deles, é 
bonito de ver. Eles cantam 

muito bem. Com certeza es-
sa apresentação deixa a gente 
mais animado e feliz. No meu 
caso, com o aniversário perto, 
é como se fosse um presente. 
Agradeço muito”, disse.

Reginaldo Martins de 
Carvalho, companheiro de 
quarto de Anésio, também fi -
cou entusiasmado com a mú-
sica. “É emocionante, toca o 
nosso coração. Posso dizer 
que melhorou muito o meu 
dia, estou mais feliz depois 
dessa surpresa”, afi rmou.

Zé Henrique e Gabriel cantam para pacientes no HSV
MÚSICA COMO TERAPIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA DE FUNDAÇÃO
ASSOCIAÇÃO FILANTRÓPICA E CULTURAL ESTRELA DE ITUPEVA

Ficam convocados todos os Irmãos Maçons Ativos, pertencentes a LOJA 489, para 
a Assembleia de Fundação da ASSOCIAÇÃO FILANTRÓPICA E CULTURAL ESTRELA 
DE ITUPEVA, que se realizará no dia 20 de dezembro de 2024, às 19:00 horas, na 
Rua Atílio Balduche, nº 40, complemento A, Gleba Santa Izabel, no Município de 
Itupeva, Estado de São Paulo, no CEP 13.299-003.
Objetivo: Fundação de uma associação fraterna, pautada nos princípios de fraterni-
dade, solidariedade e respeito mútuo, com o objetivo de realizar ações sociais, pro-
mover a cultura e o desenvolvimento de atividade afins, cujas quais serão definidas 
no Estatuto Social.
Ordem do Dia:
1. Discussão e aprovação do Estatuto Social;
2. Eleição da Diretoria interina;
3. Definição dos princípios fundamentais da associação;
4. Aprovação do plano de trabalho inicial;
5. Assuntos gerais.
Requisitos para Associados: O requisito para ser associado é ser membro regular e 
ativo da Loja Maçônica 489.
A presente convocação será divulgada através de edital a ser publicado com 5 dias 
de antecedência no jornal local, regional ou que circule no Município de Itupeva/SP.

Itupeva 13 de dezembro de 2024.
MARCOS ANTONIO KOETZ 
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Durante muito tempo, 
Jundiaí foi porta de entrada 
para os Sertões e seu desen-
volvimento dependia dos an-
seios e necessidades dos via-
jantes. A cidade, que fi ca entre 
São Paulo e Campinas, conse-
guiu criar uma múltipla vo-
cação econômica e hoje, nes-
te aniversário de 368 anos, o 
JJ foi encontrar os tech em-
preendedores que estão aqui. 
Para além da inovação, tam-
bém fomos entender a matu-
ridade ESG da comunidade 
empresarial. Os leitores po-
dem apreciar este material 
completo a partir de hoje, no 
portal JJ (jj.com.br), na revista 
impressa e nos podcasts que 
mostram como estes jovens 
empreendedores estão mu-
dando o perfi l de Jundiaí.   

Para quem não conhecia 
as startups jundiaienses, a re-
vista é um marco. Tem muita 
gente empreendendo e inovan-
do, com soluções que atendem 
o Brasil inteiro e, muitas vezes, 
toda a América Latina. Estes jo-
vens meninos não quiseram 
sair de nossa cidade para traba-
lhar e estão investindo pesado 
em qualificação de colaborado-
res e inovação.

Embora o ecossistema 
de inovação ainda precise de 
mais articulação na cidade, 
nossos entrevistados mostra-

ram que é possível empreen-
der e manter qualidade de vi-
da. Criada em Jundiaí, uma 
climatech monitora cinco 
biomas de 20 estados brasi-
leiros, através de câmeras e 
centrais de monitoramen-
to. A umgrauemeio foi um 
achado desta edição e o seu 
trabalho pela preservação 
ambiental é fantástico.

A editora-chefe do Grupo 
JJ, Ariadne Gattolini, foi a res-
ponsável por descobrir onde 

estava a inovação e o ESG lo-
cais. “Eu já conhecia o tema, 
com participação em vários 
eventos de startups. Pensei: 
se tem no Brasil inteiro, tem 
aqui e saí buscando estes em-
preendedores do jeito antigo, 
no boca a boca, um indicando 
o outro e este foi o resultado: 
temos inovação em Jundiaí!”

O ESG também é rele-
vante para nossa economia. 
Cada vez mais, as empresas 
estão buscando suas certi-

fi cações e programas para 
atender o mercado interno e 
internacional. As empresas 
jundiaienses também perce-
beram que irão precisar in-
vestir no tema para atingir 
a maturidade exigida e es-
tão em franca ascensão para 
a governança, meio ambien-
te e impacto social.

Para a presidente do Gru-
po JJ, Sueli Muzaiel, a revis-
ta é um marco para a cidade. 
“Até então, não conhecíamos 

este universo de tecnologia e 
inovação daqui. Além disso, 
um tema tão relevante, como 
o ESG, precisa estar em nosso 
dia a dia, com aprimoramen-
to contínuo e ações que bene-
fi ciem toda a sociedade.”

A chegada da IA e novas 
soluções tecnológicas tam-
bém chamaram a atenção do 
vice-presidente do Grupo JJ, 
Tobias Muzaiel Júnior. “Foi 
muito importante desco-
brir esta vocação de Jundiaí, 

mostrando que também te-
mos soluções para diversas 
indústrias, gamifi cação e ca-
pacidade para estender essas 
ferramentas à população.”

Os podcasts começam a 
ser publicados a partir des-
ta sexta-feira. Os demais en-
tram no ar às quartas e sex-
tas-feiras e o leitor pode 
acessá-lo pelo Portal JJ (www.
jj.com.br) ou Youtube. Para ler 
a revista, as reportagens estão 
disponíveis no botão Jundiaí 
368 em nossa home ou aces-
sá-la via pdf, também na ho-
me do portal. Feliz aniversá-
rio, jundiaienses!   

Revista 368 anos aborda 
tecnologia, inovação e ESG 

COMEMORAÇÃO JJ lança revista e podcasts especiais sobre o aniversário de Jundiaí, na cidade que abriga novos tech empreendedores

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

Jundiaí também tem agroinovação e turismo rural preservado 

Quer estudar SEM PAGAR NADA e se
preparar para o mundo do trabalho?

Tel: (11) 3395-2300
Saiba mais: sp.senac.br/jundiai

Senac Jundiaí
Rua Vicente Magaglio, 50

Confira as condições no site.

A Revista 368 anos traz tecnologia, 

inovação e ESG em Jundiaí
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Um homem de 42 anos 
foi preso em fl agrante por 
importunação sexual nesta 
sexta-feira (13), em Jundiaí, 
suspeito de passar a mão na 
genitália de uma mulher, 
enquanto ambos caminha-
vam pela calçada. A prisão 
foi feita pela Delegacia de 
Defesa da Mulher (DDM).

Os investigadores rece-
beram informação de que 
um homem havia abusa-
do de uma mulher, passan-
do as mãos em suas partes 
íntimas - segundo apurou o 
Jornal de Jundiaí, a vítima e 
o suspeito caminhavam em 
direções opostas em quan-
do se cruzaram, ele passou 
a mão na genitália dela.

Com base nas infor-
mações, a equipe chegou 
ao local em menos de cin-
co minutos, encontran-
do a vitima chorando em 
via publica, a qual infor-
mou as características do 
tarado. “Foi iniciada uma 
busca pelo autor, que foi 
localizado e preso em fla-
grante pelo crime, per-
petrado contra a jovem 
estudante”, disse a inves-
tigadora-chefe Lilian.

Ele foi conduzido à DDM 
de Jundiaí, onde a delegada 
Ingrid Hannah Schossler o 
prendeu em fl agrante.

Após isso ele foi leva-
do para o Centro de Tria-
gem de Campo Limpo 
Paulista, onde aguardará 
a audiência de custódia 
neste sábado.

Mulher é vítima de tarado enquanto 
andava pela calçada em Jundiaí

FLAGRANTE Policiais da DDM agiram rápido e conseguiram prender um suspeito do crime, que foi reconhecido pela vítima

DIVULGAÇÃO

O suspeito foi levado para a DDM e preso em fl agrante por importunação sexual

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

A Polícia Militar Rodo-
viária iniciou nesta sex-
ta-feira (13) a Operação de 
Combate à Venda Irregu-
lar de Frutas às margens da 
rodovia dos Bandeirantes. 
A iniciativa é em parceria 
com o Departamento de Es-
tradas e Rodagem (DER) e a 
Concessionária AutoBAn. 

Uma carreta pegou fo-
go na manhã desta sexta-
-feira (13), na rodovia dos 
Bandeirantes, entre Vi-
nhedo e Campinas. Não 
houve feridos.

O incêndio, que des-
truiu o caminhão trator, 

mas não atingiu o semirre-
boque (que compõe a carre-
ta), aconteceu no KM 80 da 
rodovia Norte.

De acordo com o Cor-
po de Bombeiros, um 
pneu estourou e o condu-
tor parou no acostamen-

to.  Neste momento ele 
notou o fogo, que se alas-
trou rapidamente. Por 
conta disso houve con-
gestionamento.

A carreta foi removi-
da por volta das 9 horas e o 
trânsito foi normalizado.

Operação contra vendedores 
de frutas visa evitar acidentes

Pneu estoura e carreta 
pega fogo na Bandeirantes

FRUTAS FORAM DOADASINCÊNDIO
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

As frutas foram apreendidas e doadas

O fogo atingiu o caminhão trator da carreta

Uma mulher precisou 
subir no muro de sua casa 
para fugir do marido vio-
lento que, alcoolizado, ten-
tava agredir ela e o fi lho do 
casal, adolescente, que teve 
que buscar refúgio na rua 
para não apanhar. O caso 
aconteceu nesta quinta-fei-
ra (12) em Campo Limpo 
Paulista. O homem foi pre-
so por guardas municipais.

O Centro de Controle 

Operacional (CCO) recebeu 
uma ligação de um jovem 
relatando um grave caso de 
violência doméstica em sua 
casa. Ele informou que o 
pai havia chegado alterado, 
quebrando objetos na resi-
dência e partindo para cima 
dele e da mãe. Ele, então, cor-
reu até a rua para pedir aju-
da e telefonou para a GM.

Uma equipe foi envia-
da ao local e, ao chegarem, 

os GMs se depararam com 
o garoto na rua e a mãe de-
le (esposa do suspeito) sobre 
o muro, local que ela encon-
trou para não ser agredida.

A equipe realizou buscas 
na residência para localizar 
o agressor, mas ele já havia 
se evadido. Enquanto a víti-
ma era orientada e auxiliada 
na retirada de seus perten-
ces, para sair da casa - para 
caso ele voltasse -, os agentes 

foram informados de que 
o autor dos fatos havia sido 
visto caído em uma rua pró-
xima à residência. Ele foi lo-
calizado pela equipe, ferido 
e desacordado. O homem re-
cebeu atendimento médico 
e, em seguida, foi conduzido 
à delegacia.

No DP, todos os envolvi-
dos foram ouvidos, e o caso 
foi registrado como violên-
cia doméstica.

Mulher precisa subir no muro 
para não apanhar do marido

QUEBROU TUDO EM CASA

NECROLOGIA
VERA LUCIA SANTOS, 66 
anos, casado. Sepultada no 
Cemitério Memorial Parque 
da Paz.

HELIA DEL CARMEN VALEN-
ZUELA GOYCOLEA, 80 anos, ca-
sada. Sepultada no Cemitério 
Memorial Parque da Paz.

CONCEIÇÃO FELIX DE MORA-
ES, 88 anos, viúva. Sepultada 
no Cemitério Parque dos 
Ipês.

FRANCISCA SPINETI DA SIL-
VA, 88 anos, viúva. Sepultada.

ISMAEL DOS SANTOS, 68 
anos, casada. Sepultada no 
Cemitério Memorial Parque 
da Paz.

O Velório Municipal infor-
mou sobre 5 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
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RESUMO DE EDITAL
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 11790/2024 –  

CONCORRÊNCIA PÚBLICA PRESENCIAL Nº 11/2024
OBJETO: Contratação de empresa de engenharia especializada 
para realização de coleta domiciliar, comercial, de varrição e de 
transporte de materiais seletivos, varrição de vias públicas e 
destinação final de resíduos.
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As frutas apreendidas nes-
ta manhã foram doadas pa-
ra a instituição Cidade dos 
Meninos, de Indaiatuba.

Atuam na operação - que 
será realizada durante o res-
tante do mês -, PMs de Cam-
pinas e Jundiaí. De acordo 
com a Corporação, “o objeti-
vo é garantir a fl uidez e segu-
rança viária dos usuários da 
rodovia, autuando e coibin-
do paradas e estacionamen-
tos irregulares de veículos 
nos acostamentos e área lin-

deira às margens da rodovia 
e evitar sinistros”.

Também estão sendo fi s-
calizados e autuados pelos 
agentes do DER os vendedo-
res clandestinos que atuam 
nesse trecho e as mercado-
rias sem procedências estão 
sendo recolhidas e doadas. 
A Cidade dos Meninos, que 
recebeu a doação nesta sex-
ta-feira, abriga atualmente 
mais de 100 crianças em si-
tuação de risco e vulnerabi-
lidade social.
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TEMPORÁRIA NEGATIVOS

Zeca Pagodinho anuncia 
pausa na carreira

Zé do Caixão tem seus 
filmes restaurados em 4k

O cantor anunciou a pausa e disse 

que quer se dedicar aos netos e aos 

filhos depois da turnê comemorativa 

pelos 40 anos de carreira.

O mestre do terror terá uma seleção de 

filmes restaurados em 4K, feitos a partir de 

negativos originais, que serão exibidos no 

Instituto Moreira Salles Paulista

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
É desnecessário você ter de se 
explicar, procure sair dessa o 
quanto antes, porque mesmo 
que sua alma faça esse esfor-
ço, os resultados seriam in-
compatíveis com as expecta-
tivas. Siga em frente sem esse 
compromisso.

TOURO
Continue buscando pessoas 
verdadeiramente confiáveis 
para aproximar de sua vida, 
porque num futuro nada dis-
tante seu bem-estar e seguran-
ça dependerão inteiramente 
de você ter boas pessoas em 
seu círculo íntimo.

GÊMEOS
Tenha em mente que você está 
em evidência, e isso traz consi-
go resultados luminosos, mas 
também obscuros. A evidência 
acrescenta prestígio, mas por 
outro lado deixa sua alma vulne-
rável a sentimentos perversos.

CÂNCER
Apesar de tudo, o cenário é di-
vertido e luminoso. Mesmo que 
o mundo esteja entrando numa 
rota autodestrutiva, sua alma 
sempre encontrará espaço para 
garantir que as melhores vivên-
cias continuem disponíveis.

LEÃO
Cada desejo requer muitos 
recursos para ser satisfeito, e 
assim vai escoando um monte 
de energia ao longo da vida, 
até chegar o dia em que a alma 
percebe que desperdiçou mui-
to tempo. Tenha em mente o 
que é essencial.

VIRGEM
Alguém sempre estende uma 
mão amiga, porque há pessoas 
boas circulando por aí, contra-
riando a sensação generaliza-
da de que ninguém se importa 
mais com outrem. Continue 
você depositando confiança 
na alma humana.

LIBRA
Por mais que você prefira uma 
vida confortável a uma em que 
precise estar com a atenção 
voltada, o tempo inteiro, à so-
brevivência, é importante ad-
mitir que sua alma tem de abrir 
espaço para as duas condições.

ESCORPIÃO
Os recursos não são infinitos, 
precisam ser administrados 
com sabedoria, para sua alma 
não despertar um dia com a 
sensação de ter gastado tudo e 
um pouco mais ainda. É preci-
so ter prioridades muito claras.

SAGITÁRIO
Agora é quando é possível tomar 
algumas decisões, as quais, mes-
mo que não sejam expressas 
abertamente, ainda assim vão 
nortear seus passos nos próxi-
mos dias, e isso já é suficiente. 
Procure ter clareza, isso sim.

CAPRICÓRNIO
O medo não há de ser sua es-
trela guia, apesar de se apre-
sentar a você com essa autori-
dade. O medo há de ser tratado 
como um enigma que sua alma 
precisa resolver, uma condição 
que esconde algum tesouro.

AQUÁRIO
O bem-estar não é um bicho de 
sete cabeças, é uma condição 
simples que está ao alcance de 
sua mão, porém, distorcida no 
meio de um montão de desejos, 
que parecem brilhantes, mas que 
só fazem você perder tempo.

PEIXES
Entre desistir e seguir em fren-
te, fique com a segunda opção, 
inclusive porque é inevitável, 
não importa o quanto você 
goste de flertar com a desistên-
cia, em algum lugar do coração 
você sabe que essa não será 
sua escolha.
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 4/abas — audi — hera. 5/atual — treco.

ANIVERSARIANTES

Eduardo Dos Santos Palhares, Francisco Ferrari, Lucia Arruda, 

Marcia Aroni Fernandes e Mariana Pacheco

Em comemoração aos 
368 anos de Jundiaí, a Pre-
feitura, por meio da Uni-
dade de Gestão de Cultu-
ra (UGC), inaugurou, nesta 
sexta-feira (13), a primeira 
sala de cinema pública da 
cidade. Localizada no Espa-
ço Expressa, a Sala São Pau-
lo-Minas oferece tecnologia 
equivalente às melhores sa-
las de cinema do Brasil.

“Nós sonhamos esse so-
nho juntos. Fico feliz e reali-
zado por tudo o que fizemos 
pela Cultura e pelas nossas 
crianças. Jundiaí não pensa 
apenas no presente, mas em 
um futuro sustentável e or-
denado. Este espaço é um le-
gado importante para a po-
pulação”, destacou o prefeito 
Luiz Fernando Machado.

Instalado no antigo al-
moxarifado da extinta Com-
panhia Paulista, o espaço 
passou por obras de recupe-

ração estrutural e estética. O 
projeto incluiu a restauração 
de pisos e armários feitos de 
madeiras nobres, como aro-
eira, ipê e peroba-rosa, além 
da instalação de 95 assentos 
confortáveis e equipamentos 
modernos de projeção.

“Com essa entrega, a pro-
dução audiovisual de Jundiaí 
ganha um espaço moderno e 
alinhado às novas demandas 
do setor. O local também é to-
talmente acessível, com eleva-
dor, banheiros adaptados, pol-

Primeira sala de 
cinema pública 
é entregue 

EXPRESSA  A sala está no antigo almoxarifado da ex Companhia Paulista

DA REDAÇÃO
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O projeto incluiu restauração e a instalação de assentos e projetores

Depois de curtir o Show e 
Corais Natalinos, admirar a 
belíssima decoração, partici-
par da Oficina de Brigadeiro, 
tirar fotos, e conversar com o 
Papai Noel, que tal vivenciar 
as emoções do Natal numa 
verdadeira aventura sobre 
patins? E essas emoções po-
dem ser sentidas na pista ins-
talada na Praça das Bandei-
ras do Maxi Shopping.

Patinar no gelo trabalha 
a flexibilidade, equilíbrio, 
agilidade, força e resistên-
cia. Ajuda no desenvolvi-
mento da coordenação mo-
tora global e da lateralidade, 
além de modelar a muscula-
tura dos membros inferio-
res. Para quem já é craque, 
sempre novas manobras e 
muita emoção; para quem 
está aprendendo, cada mo-
mento é uma conquista.

A pista funciona de se-
gunda a sábado, das 10h às 
22h (com fechamento da 
bilheteria às 21h30) e do-
mingos e feriados das 11h 
às 22h (com fechamento da 
bilheteria às 21h30). Podem 
patinar adultos e crianças 
acima de 5 anos. Para quem 

tem de 2 a 5 anos, existe o 
Big Ice Car, um trenó onde 
os pequenos sentam e o mo-
nitor conduz (Preço: 5 mi-
nutos – R$ 33,00 em dinhei-
ro, débito ou cartão crédito).

 Valores: Patinação – 30 
minutos – R$ 50,00 em di-
nheiro, débito ou cartão cré-
dito; 60 minutos – R$ 60,00 
em dinheiro, débito ou car-
tão crédito; renovação 30 
minutos (comprar antes da 
retirada do kit segurança), 
acrescentando o valor de 
R$ 40,00 em dinheiro, débi-
to ou cartão crédito, de se-
gunda a sexta-feira; combo 
família – três (3) ingressos 
R$ 135,00 em dinheiro, dé-
bito ou cartão crédito. Todo 
o material de apoio, como 
capacete, joelheiras, luvas e 
cotoveleiras, é obrigatório e 
gratuito. Meias descartáveis 
custam R$ 8,00 a unidade.

Essa atração chega to-
dos os anos com a proximi-
dade do Natal e se estende 
pelo período de férias (até 
11/02/2025), para que todos te-
nham a oportunidade de des-
frutar do prazer que a prática 
desse esporte proporciona.

Pista de Patinação 
no Gelo chega no 
Maxi Shopping

LAZER

tronas confortáveis e até um 
espaço para amamentação, 
em conformidade com o pro-
grama Cidade das Crianças. 
Nesta gestão, a Cultura passou 
a ocupar um lugar de desta-
que na cidade”, ressaltou Mar-
celo Peroni, gestor de Cultura.

A obra contou com um 
investimento total de R$ 
550 mil, sendo R$ 150 mil da 
Prefeitura destinados às re-
formas gerais e R$ 400 mil 
provenientes da Lei Paulo 
Gustavo para aquisição de 
equipamentos, por recomen-
dação da Câmara Setorial de 
Audiovisual do Conselho 
Municipal de Política Cultu-
ral (CMPC).

O diretor do Espaço Ex-
pressa, William Paixão, tam-
bém celebrou a evolução do 
local nos últimos anos. “O Ex-

pressa é, hoje, uma realidade. 
Tivemos um olhar cuidadoso 
para o Patrimônio Histórico 
da cidade e trouxemos uma 
nova identidade a esse espa-
ço. Foram mais de R$ 10 mi-
lhões investidos em oito anos, 
o maior aporte da história. É 
gratificante fazer parte desse 
ciclo vitorioso para a Cultura 
de Jundiaí”, afirmou.

Durante o evento, foi lan-
çada a primeira etapa do Par-
que Urbano Expressa, com a 
entrega do Bosque dos Artis-
tas, que recebeu o plantio de 
cerca de 400 árvores. A ceri-
mônia contou com a presen-
ça dos gestores José Antônio 
Parimoschi (Governo e Fi-
nanças), Gustavo Maryssa-
el (Casa Civil) e Tiago Adami 
(FUMAS), entre outros convi-
dados e servidores públicos.
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Craque francês, o 
meio-campista Paul Pog-
ba, campeão da Copa do 
Mundo com a França em 
2018, brincou sobre a pos-
sibilidade de jogar com o 
Memphis Depay no Co-
rinthians em uma con-
versa descontraída com o 
apresentador Danilo Gen-
tili, no programa “The 
Noite”, do SBT.

Em uma ligação de ví-
deo com o infl uenciador 
brasileiro Luva de Pedreiro, 
Pogba disse que jogaria de 
graça ao lado de Memphis, 
que foi seu companheiro de 
time no Manchester Uni-
ted. “Nada, nada – respon-
deu em português quando 
perguntado sobre quanto 
cobraria para atuar no Co-
rinthians.

O trecho da entrevista 
bombou nas redes sociais 
e deixou a torcida do Co-
rinthians empolgada com 
um possível - mas difícil - 
acerto com o francês. Um 
dia após o vídeo circular 
na internet, Pogba publi-
cou uma foto malhando 
em uma academia usan-
do uma camisa do Brasil, 
com a legenda: “loading…” 
(carregando…, em portu-
guês) e o emoji de uma 
ampulheta. 

SONHO
A declaração de Paul 

Pogba animou a alta cú-
pula do clube alvinegro. 
A situação ainda não pas-
sa de um sonho, mas a di-
retoria corintiana se mo-
vimenta para repetir os 
passos que levaram à con-
tratação de Memphis De-
pay, em setembro. 

SUSPENSO POR DOPING
Paul Pogba promete vol-

tar ao cenário do futebol 
“ainda melhor” e movido 
pela raiva, depois de enca-
rar suspensão por doping. 
O jogador testou positivo 
para testosterona em se-
tembro do ano passado e só 
poderá voltar aos gramados 
em março de 2025.

Comemorando o aniver-
sário de dois anos, o grupo 
Patinando Jundiaí, projeto 
de patinação gratuito no mu-
nicípio, preparou uma série 
de atividades gratuitas para 
este sábado (14). A festa vai 
acontecer no Pátio Cica Sho-
pping (rua Zuferey 280 - esta-
cionamento do supermerca-
do Giga), das 14h às 22h.

O evento é aberto ao públi-
co de todas as idades e sem ne-
cessidade de inscrição. Para 
participar das atividades, basta 
levar o próprio patins e equipa-
mentos de segurança (capacete, 
joelheiras, cotoveleiras e mu-
nhequeiras). A comemoração 
deve reunir entre 300 a 500 pes-
soas ao longo do dia.

PROGRAMAÇÃO:
Workshops com os especia-

listas Lyon Aragão e César 

Acharezzi; 

Apresentações dos atletas 

renomados Danilo Senna (vice-

-campeão mundial em 2024), 

Ana Luiza Mano (patinação ar-

tística), César Acharezzi (6º lugar 

no ranking mundial de vertical);

Sorteios, balada fl ashback e 

muita patinação.

O PROJETO
Atualmente, o projeto 

tem, em média, de 80 a 100 
participantes por encontro e 

um grupo de WhatsApp com 
670 membros. Os participan-
tes incluem patinadores de to-
das as faixas etárias e diferen-
tes níveis, desde iniciantes até 
atletas experientes.

O grupo se reúne três ve-
zes na semana. Os encon-
tros regulares acontecem às 
terças-feiras na quadra da 
Emeb Adelino Brandão das 
19h às 21h30, com emprésti-
mos de patins e equipamen-
tos de segurança que são su-
jeitos a disponibilidade de 
tempo e tamanhos.

Às sextas-feiras os patina-
dores vão para o Pátio Cica, das 
19h às 21h, e aos domingos das 
10h às 13h no estacionamen-
to G3 leste do Maxi Shopping 
Jundiaí (sem empréstimos de 
equipamentos nestes locais).

“Somos um projeto total-

mente voluntário e sem fi ns 
lucrativos, que ajuda pesso-
as de todas as idades a apren-
der a patinar e evoluir na prá-
tica gratuitamente, trazendo 
mais alegria para a vida das 
pessoas. Acreditamos que o 
esporte é capaz de mudar vi-
das. O Patinando Jundiaí foi 
idealizado por mim, Wilson 
da Costa Lima Junior, Maria 
Carolina Chiavelli e Cristó-
vão Aranha, pela necessida-
de de ter um local seguro com 
o mínimo de estrutura para 
patinar com nossas fi lhas e 
fi lhos. Organizamos encon-
tros gratuitos em espaços pú-
blicos para reunir praticantes 
de patinação de diferentes ní-
veis, incentivando a inclusão 
e a troca de experiências”, des-
tacou a servidora pública Pa-
mela Debiasio.

Craque francês brinca 
sobre jogar no Corinthians

Sábado com muita patinação 
e diversão gratuita em Jundiaí

“ATÉ DE GRAÇA”TODAS AS IDADES
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A declaração de Paul Pogba animou a diretoria do Corinthians

O evento será aberto para o público de todas as idades 

Com um grande público 
presente no Sesc Jundiaí, reu-
nindo atletas, educadores, fa-
miliares e torcedores em ge-
ral, a Unidade de Gestão de 
Esporte e Lazer (UGEL) da 
Prefeitura de Jundiaí, reali-
zou na noite de quinta-feira 
(12), a Noite do Esporte 2024, 
que premiou os atletas que se 
destacaram nesta temporada.

Foram homenageados es-
portistas por complexos es-
portivos e também por moda-
lidades, elegendo a revelação e 
o destaque do ano. No encerra-
mento do evento foram cha-
mados aos palcos os 15 atletas, 
entre 75 sugeridos, fi nalistas 
ao prêmio de Atleta do Ano.

Num clima de suspense e 
expectativa, foi anunciado o jo-
vem Leonardo Ken Godoy Shi-

midu, do beach tennis, como 
vencedor, com 745 votos, segui-
do de Thomaz Ruan de Moraes, 
do atletismo paralímpico, com 
391 votos, e Duda Baqueta, do 
jiu-jitsu, com 388 votos.

Os 15 fi nalistas foram: Da-
niela Momesso, taekwondo; 
Duda Baqueta, jiu-jitsu; Gio-
vana de Vellis Moraes, ciclis-
mo; João Teixeira, motovelo-
cidade; Leonardo Ken Godoy 
Shimidu, do beach tennis; 
Luisa Hernandez Noguei-
ra, do judô; Murilo Bianchi-
ni, da natação em águas aber-
tas; Murillo da Silva Cruz, o 
Caramelo, do jiu-jitsu; Natá-
lia Leite Mateus, da natação; 
Thomas Ruan de Moraes, do 
atletismo paralímpico, e Vi-
tor Hugo Inácio da Silva San-
tos, do taekwondo.

Noite do Esporte 
premia atletas do 
ano em Jundiaí

VOTAÇÃO POPULAR
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Os atletas foram homenageados pelo gestor Luís Cláudio Tarallo

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) ofi cializou 
nesta sexta-feira (13) a candi-
datura do Mané Garrincha, 
localizado em Brasília (DF), 
como sede da fi nal da Copa 
Libertadores de 2025.

A entidade formalizou 
a candidatura à Conmebol, 
que deve anunciar o ven-
cedor no início de 2025. De 
acordo com a CBF, a escolha 
do Estádio Mané Garrincha 
conta com o apoio formal do 
governador do Distrito Fe-
deral, Ibaneis Rocha (MDB). 
“Brasília é uma das melhores 
cidades para receber a princi-
pal competição entre clubes 
da América do Sul. A capi-
tal brasileira une uma série 
de fatores importantes, co-
mo segurança, rede hotelei-
ra, malha aérea e a grandeza 
do Mané Garrincha, para re-
alizarmos a melhor fi nal de 
Libertadores já organizada”, 
afi rmou Ednaldo Rodrigues, 
presidente da CBF.

O Mané Garrincha tem 

capacidade para 70 mil 
pessoas e recebeu diver-
sas competições interna-
cionais. O estádio abrigou 
partidas da Copa das Con-
federações de 2013, Copa 
do Mundo de 2014, Jogos 
Olímpicos Rio 2016, Copa 
do Mundo Sub-17 e Copa 
América de 2021.

O gramado do estádio 
foi renovado para receber 
a seleção brasileira em ou-
tubro, pelas Eliminatórias. 
Na ocasião, o Brasil venceu 
o Peru por 4 a 0 diante de 
mais de 60 mil pessoas.

Essa seria a terceira fi nal 
de Libertadores no Brasil 
nos últimos cinco anos. A 

edição de 2020 — que teve 
fi nal em janeiro de 2021 por 
conta da pandemia — acon-
teceu no Maracanã (RJ). Na 
ocasião, o Palmeiras venceu 
o Santos na prorrogação e 
faturou o título. Já em 2023, 
o Fluminense levantou a ta-
ça no mesmo estádio após 
triunfo sobre o Boca Jrs.

Brasília é candidata 
a sede da final da 
Libertadores de 2025

MANÉ GARRINCHA A Conmebol deve anunciar a sede da Libertadores no início do ano

FOLHAPRESS
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Cesar Greco / Palmeiras

O estádio tem capacidade para 70 mil pessoas e teve o gramado reformado

LONGE DOS GRAMADOS AOS 43 ANOS

Ex-Timão e Grêmio, Luan 
cogita aposentadoria

Ex-Paulista, Nenê deve 
jogar por mais um ano

Rei da América em 2017, o atacante Luan 

não entra em campo há nove meses e 

pode abandonar os gramados depois de 

passagens frustradas por times brasileiros.

Camisa 10 nas últimas duas temporadas 

pelo Juventude, o meia é um dos nomes 

que o clube quer manter em 2025, 

adiando os planos de aposentadoria.

Ex-Paulista, Nenê deve 
jogar por mais um ano
Camisa 10 nas últimas duas temporadas 

pelo Juventude, o meia é um dos nomes 

que o clube quer manter em 2025, 

adiando os planos de aposentadoria.

Daniel Augusto Jr. / Ag. Corinthians




